



## 開校50周年記念式典

生かしてまいります。

11月7日には、西小開校50周年記念式典を、上尾市長 畠山 稔様、上尾市教育委員会教育長 西倉 剛様をはじめ、多くのご来賓の方々のご臨席のもと、無事挙行することができました。全校児童による呼びかけと「大切なものの合唱は、ご来賓の方々より「よかったです。」「感動した。」と多くの褒めの言葉をいただきました。12月5日・6日（保護者公開）の音楽の広場と銘打って開催される、50周年記念の音楽会で子供たちの合唱・合奏が今から楽しみです。6日の保護者公開日は、やむを得ず入場者数の制限があり、恐縮ではございますが、ご家族の皆様には子供たちの演奏を鑑賞いただき、感動を共有できたらと存じます。

さて、最近小学生が自分のスマートフォンをもち、メールや調べもの、ゲームなどを利用することが多くなりました。自分専用のスマートフォンを使っている小学生の割合は70.4%だそうです。それに伴い、1日のインターネット平均利用時間は226.3分で、1日3時間以上インターネットを利用する小学生は57.3%にのぼります。スマートフォンでのインターネット利用は、家庭以外でも行われるため、保護者の目が届きにくいのが現状です。そのため、子供がネット上でトラブルに遭遇したり、問題行動があつたりした場合でも、保護者が把握できていない場合が少なくありません。ここで、子供のスマートフォン利用に関するトラブル等の代表的な例は、

- 1 書き込みやメールでの誹謗中傷や人権侵害によるいじめ
- 2 SNSなどに載せた個人情報の流失
- 3 SNSを通じて知り合った人からの誘い出しによる性的被害等
- 4 無料ゲームサイトでの意図しない有料サービスの利用
- 5 「闇バイト」等情報によりアルバイト感覚で犯罪に加担

が挙げられます。こうしたトラブルに巻き込まれることなくインターネットを安全に利用するために、保護者が子供を見守るポイントは以下の3つです。

- (1)子供のスマートフォン等の使用状況を保護者が把握したり、安全管理を行ったりするペアレンタルコントロールを活用する。（OS事業者、アプリ開発事業者からサービスが提供されています。）
- (2)不適切な情報や危険な出会い等を防ぐため、フィルタリングを賢く利用する。
- (3)子供と一緒にやって、スマートフォンの利用目的や利用場所・時間を話合ってルールを決める。

万が一、トラブルが生じた時には、すぐに保護者に相談するよう話しておくことも重要です。学校でも引き続き、スマートフォン等の活用について指導して参りますが、各ご家庭でも今一度ご確認くださいますようお願い申し上げます。

師走を迎え、慌ただしい時期となりました。保護者、地域の皆様には、この一年間のご支援に感謝を申し上げます。引き続き本校の教育活動にご理解、ご支援くださいますようお願いいたします。

出典：政府広報オンライン「ネットの危険から子どもを守るために保護者が知っておきたいこと」

12月 1年の締めくくりです

校長 帆玉 敬一

早いもので、12月になりました。昨今のニュースで、北海道や東北、北陸地方で積雪の便りが聞こえるようになり、いよいよ冬を感じさせる季節となりました。早いもので長かった2学期もあと1か月弱となります。子供たちは、学習や教育活動のまとめに一生懸命取り組んでいます。

また、先々週はご多用中にもかかわらず、保護者の皆様に、個人面談のため来校いただき、誠にありがとうございました。短い時間ではありましたが、面談した内容を今後の学習活動へ生かしてまいります。

11月7日には、西小開校50周年記念式典を、上尾市長 畠山 稔様、上尾市教育委員会教育長 西倉 剛様をはじめ、多くのご来賓の方々のご臨席のもと、無事挙行することができました。全校児童による呼びかけと「大切なものの合唱は、ご来賓の方々より「よかったです。」「感動した。」と多くの褒めの言葉をいただきました。12月5日・6日（保護者公開）の音楽の広場と銘打って開催される、50周年記念の音楽会で子供たちの合唱・合奏が今から楽しみです。6日の保護者公開日は、やむを得ず入場者数の制限があり、恐縮ではございますが、ご家族の皆様には子供たちの演奏を鑑賞いただき、感動を共有できたらと存じます。

さて、最近小学生が自分のスマートフォンをもち、メールや調べもの、ゲームなどを利用することが多くなりました。自分専用のスマートフォンを使っている小学生の割合は70.4%だそうです。それに伴い、1日のインターネット平均利用時間は226.3分で、1日3時間以上インターネットを利用する小学生は57.3%にのぼります。スマートフォンでのインターネット利用は、家庭以外でも行われるため、保護者の目が届きにくいのが現状です。そのため、子供がネット上でトラブルに遭遇したり、問題行動があつたりした場合でも、保護者が把握できていない場合が少なくありません。ここで、子供のスマートフォン利用に関するトラブル等の代表的な例は、

- 1 書き込みやメールでの誹謗中傷や人権侵害によるいじめ
- 2 SNSなどに載せた個人情報の流失
- 3 SNSを通じて知り合った人からの誘い出しによる性的被害等
- 4 無料ゲームサイトでの意図しない有料サービスの利用
- 5 「闇バイト」等情報によりアルバイト感覚で犯罪に加担

が挙げられます。こうしたトラブルに巻き込まれることなくインターネットを安全に利用するために、保護者が子供を見守るポイントは以下の3つです。

- (1)子供のスマートフォン等の使用状況を保護者が把握したり、安全管理を行ったりするペアレンタルコントロールを活用する。（OS事業者、アプリ開発事業者からサービスが提供されています。）
- (2)不適切な情報や危険な出会い等を防ぐため、フィルタリングを賢く利用する。
- (3)子供と一緒にやって、スマートフォンの利用目的や利用場所・時間を話合ってルールを決める。

万が一、トラブルが生じた時には、すぐに保護者に相談するよう話しておくことも重要です。学校でも引き続き、スマートフォン等の活用について指導して参りますが、各ご家庭でも今一度ご確認くださいますようお願い申し上げます。

師走を迎え、慌ただしい時期となりました。保護者、地域の皆様には、この一年間のご支援に感謝を申し上げます。引き続き本校の教育活動にご理解、ご支援くださいますようお願いいたします。

出典：政府広報オンライン「ネットの危険から子どもを守るために保護者が知っておきたいこと」

## お知らせ

### ○個人面談へのご協力ありがとうございました

ご多用の中、ご来校いただきありがとうございました。今回の面談をこれから指導に生かして参ります。今後も、学校のことやお子様のことで相談がございましたら、毎月の教育相談日の他、スクールカウンセラーやさわやか相談室相談員の来校日も、相談を受け付けておりますので、いつでもご相談ください。

### ○学校公開日について

令和8年1月23日（金）の2校時と3校時に、学校公開を計画しております。今年度も時間指定や、人数制限は設けておりません。教室が混みあってしまう場合もあるかと存じますが、譲り合って参観していただくなどご協力をお願いいたします。詳しくは、12月10日（水）に『学校公開について（お知らせ）』を配信いたしますのでご確認ください。また、学校公開に併せて、校内書きぞめ展や図画工作の作品の展示も行います。ぜひご覧ください。

※ 地域の皆様もご来校いただけます。

### ○学校評価アンケートのご協力ありがとうございました

11月18日（火）にさくら連絡網で配信した、「令和7年度学校評価 自己評価のための保護者用質問紙調査」に回答くださいありがとうございました。いただいた評価を分析し、学校の教育活動の改善と保護者の皆様の信頼と期待に応える学校づくりを進めて参ります。

#### 11月の教育活動

### ○UDトラックス見学（11月5日）

11月5日（水）に、5年生が市内にある「UDトラックス」の見学に行きました。片道約3kmの長い距離を頑張って歩きました。

工場内が大変広いためバスで移動し、組み立て工場に向かいました。エンジン工程などトラックができるまでの組み立ての過程を間近に見ることができ、児童も驚いていました。教科書だけでは学べない、貴重な経験をすることができました。

### ○開校50周年記念式典

11月7日（金）に、開校50周年記念式典を行いました。校長式辞、水石潤実行委員長の挨拶に続き、来賓の畠山稔市長様、西倉剛教育長様からお祝いの言葉をいただきました。その後、西小学校の50歳をお祝いする児童の言葉や「大切なもの」の歌を披露しました。

自治会長様や見守り隊、読み聞かせ隊の方など来賓の方々と共に50周年をお祝いすることができまし

### ○避難訓練（11月20日 清掃時）

11月20日（木）の掃除中に震度4の地震が発生したことを想定した避難訓練を行いました。今回の訓練で「シェイクアウト行動」についても学びました。

「シェイクアウト行動」とは、姿勢を低くし、頭を守り、揺れがおさまるまでじっとしているという行動です。清掃場所に分かれているため、どのようにして身を守り、どこを通って校庭まで安全に避難するかという難しい訓練でした。校庭に避難した後、どこに並んだらよいのかなど迷ってしまう場面もありましたが、落ち着いて行動することができました。「地震はいつ起きてもおかしくない」「どんな場所にいても自分の命を守るために何をするべきか」等、あらためて確認をすることができました



#### シェイクアウト行動



赤い羽根共同募金では、9,513円の寄付をいただきました。ご協力をありがとうございました。

